



Momento de la ofrenda floral, ayer en Andoain.

El PSE de Andoain recuerda a 'Pagaza' en el 21 aniversario de su asesinato

«Queremos seguir reivindicando su memoria y decir alto y claro que ningún asesinato tuvo sentido ni justificación», dijo Lainez

J. ARTOLA

SAN SEBASTIÁN. La Agrupación socialista de Andoain recordó ayer con una ofrenda floral jun-

to a la escultura 'La Casa de Joxeba' de Agustín Ibarrola, ubicada en el mismo municipio, al militante y jefe de la Policía Local, Joseba Pagazaurtundua, asesinado por ETA hace 21 años.

La secretaria general de la Agrupación Socialista de Andoain, Maider Lainez, afirmó que el 8 de febrero es «un día gris» para los socialistas, ya que ese día «unos terroristas de ETA mataron a nuestro amigo y compa-

ñero Joxeba Pagazaurtundua, por pensar diferente y defender la libertad».

Así, señaló que, siguiendo lo decidido por la familia de Pagazaurtundua, ya no harán más el homenaje público que han venido haciendo desde su asesinato en 2003, pero sí mantendrán, para que «nadie le olvide», esta ofrenda floral. «Queremos seguir reivindicando su memoria y decir alto y claro que ningún asesinato tuvo sentido ni justificación. Ninguno debió producirse jamás», subrayó Lainez.

De este modo, incidió en que esto «deben conocerlo nuestros jóvenes; deben saber todo lo que ha ocurrido en Andoain y en otros muchos municipios de Euskadi, porque tanta sinrazón no tiene sentido ni justificación posible».

Así, la portavoz socialista consideró que hay que «enseñarles la importancia de la defensa de los valores de la convivencia, la pluralidad y la tolerancia», al tiempo que se mostró convencida de que «en esta tarea, todos somos imprescindibles», y llamó a «hacerlo realidad».

«Joseba –continuó–, siempre vas a estar en nuestra memoria». Lainez empleó entonces unas emotivas palabras del escritor Gabriel García Márquez: 'Recordar es fácil, para el que tiene memoria. Olvidar es difícil, para el que tiene corazón'.

El día del asesinato, a las 9.55 horas de la mañana, un terrorista disparó a Joseba 'Pagaza' tres tiros mientras tomaba un café en el bar Daytona de Andoain. Tenía 45 años, estaba casado y era padre de dos hijos. Murió nueve horas después en el hospital Donostia de San Sebastián.

El PNV pide al Gobierno de Sánchez que desclasifique los casos Zabalza y Aldana

Esteban reclama al Ejecutivo que abra los archivos tras mostrar su voluntad de hacer lo mismo con el espionaje a políticos catalanes independentistas

A. MUÑOZ

SAN SEBASTIÁN. Es una vieja reivindicación, pero el PNV no pierde oportunidad para volver a reclamar al Gobierno central que desclasifique los documentos secretos que atañen a los casos de Mikel Zabalza y del bar Aldana. Y esta vez con una sonada justificación: que el Ejecutivo de coalición aplique la misma premisa una vez ha mostrado su voluntad de levantar el secreto sobre el espionaje a políticos independentistas catalanes, entre ellos, el ahora presidente de la Generalitat, Pere Aragonés. Una reclamación de los independentistas a la que ha accedido el Gobierno con una desclasificación parcial de documentos para colaborar con la investigación judicial que hay abierta en Cataluña.

«El PNV ha liderado en Ma-

dríd la defensa de los derechos civiles y democráticos con diversas iniciativas y continúa realizando un trabajo activo para ser la voz de los vascos que quieren transparencia y verdad», destacó ayer la formación jeltzale tras dar a conocer que ha registrado una pregunta por escrito para conocer las intenciones del Gobierno español de abrir los archivos de los casos de Zabalza y Aldana.

Zabalza era un conductor de autobús y militante del sindicato ELA, cuyo cuerpo fue hallado –esposado– en 1985 en el río Bidasoa, en una zona que ya había sido rastreada con anterioridad, después de ser detenido y trasladado al cuartel de Intxaurrondo por la Guardia Civil. Años después se recabaron testimonios de que había sido torturado en el cuartel hasta su muerte.

El caso Aldana es anterior y se refiere a una explosión registrada en 1980 en un bar de Alonsotegi en el que murieron cuatro personas, un atentado reivindicado por los autodenominados Grupos Armados Españoles (GAE), considerado un antecedente de los GAL y la guerra sucia.

LIQUIDACIÓN POR CIERRE

HASTA FINAL DE EXISTENCIAS!

SOLO DURANTE UNOS POCOS DIAS

LUNES-VIERNES
DE 10.00-13.30 • 16.00-19.30 H

SÁBADO
DE 10.00-13.00 H



Galería Persa, uno de los comercios más emblemáticos y prestigiosos de Donostia y Gipuzkoa, con la más amplia y variada colección de auténticas alfombras persas, les comunica el cierre de sus puertas.



Alfombras Persas de primera calidad hechas a mano a un precio de regalo

Hasta **78% dto.**

Aproveche esta oportunidad irrepetible

